



八王子盲学校だより

令和4年4月発行 第1号
東京都立八王子盲学校長 安田 咲登子



「令和4年度のはじまりにあたって」

校長 安田 咲登子

春の暖かな陽ざしをあびて、木々や草花から新芽や若葉が伸び始めています。入学、進級おめでとうございます。4月6日(水)の始業式、翌7日(木)の入学式を経て、校内もにわかに活気づいてきました。

さて、今年度より本校に着任しました安田 咲登子です。93年に及ぶ本校の歴史と伝統に身が引き締まる思いです。前任の山岸校長から学校経営を引き継ぎ、一人一人を尊重し、大切にしている学校づくりを進めていく所存です。どうぞよろしくお願ひいたします。私事ですが、教員になって初めて務めた学校が本校で、久しぶりに故郷に戻ってきた感があります。全く変わらない校舎の佇まいや校庭の桜の花にほっとする一方、社会の変化の中で変わっていかねばいけない部分があることも実感します。

本校の目指す学校は「一人一人の希望の実現に向けて、一人一人が全力を尽くす学校」です。「全力を尽くす」ということに関連して、入学式において新入生の皆さんには相田みつを氏の「本気」という詩を紹介しました。

「なんでもいいからさ 本気でやっごらん

本気でやれば楽しいから、本気でやれば疲れないから、疲れても疲れが爽やかだから」

詩にあるように、何でもよいので自分の好きなことを見つけて精一杯やり、達成感のあふれる日々を積み重ねていきましょう。その積み重ねが、大きな成長につながっていくことと思います。教職員は一丸となってより良い教育のために努力してまいります。保護者の皆様方には、一層の御支援と御協力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

「よろしくお願ひいたします」

副校長 能瀬 圭介

職員室の副校長席から目の前に見える校庭の満開の桜を見て、西に戻ってきたことを強く感じました。この度、本校に着任しました能瀬圭介と申します。前任校である品川特別支援学校は東京の東部に位置し、新幹線や飛行機、もうじきリアモーターカーが通る交通網の発達した地域でした。校庭は屋上にあつたことから、本校に来た第1印象として、そんなことを感じたのだと思います。

先日の始業式で挨拶をしっかりしていくことを全校の皆さんに話しました。さっそく、廊下や食堂教室等でいろいろな方と挨拶をしています。わざわざ職員室まで自己紹介をしに来てくれた生徒もいて頼もしく思いました。挨拶は人と人が関わっていくための基本です。この基本を大切にしながら、皆さんが安心して充実した学校生活を送れるように全力を尽くしてまいります。

どうぞよろしくお願ひいたします。

【幼稚部】**(教諭 阿部 史歩)**

今年度の幼稚部は、新しいお友達を迎えて年少1名、年長1名の計2名となりました。少人数の学部になりますが、楽しい活動の中でいろいろな気づきや経験を積み、豊かな心が育つようにサポートしてまいります。保護者の皆様方の御支援、御協力を心からお願い申し上げます。

【小学部】**(主幹教諭 深澤 陽子)**

校庭の花や虫、鳥の声に、再生の春の息吹を感じます。3月に卒業生を送り、4月には新たに4名の1年生が入学しました。小学部はあわせて15名の仲間と共に新しい生活のスタートをきり、教室にはにぎやかな声が響いています。子供たちの健康を支え、本気で学習する姿、工夫して楽しむ心が育つよう支えてまいります。子供たちの成長を共に喜び合えるよう、今年度もどうぞよろしくお願いいたします。

【中学部】**(主幹教諭 大越 恵仁)**

今年は新入生1名を迎え、2年生3名と3年生3名の総勢7名の中学部です。一人一人の得意な部分や自信がある部分を生かし、互いに協力し合って学習に励んでいます。4月の学習では「学部オリエンテーション」や「新入生歓迎会」の授業で、中学部生全員で協力しあって進める姿が見られました。経験や体験を積むたびに大きく成長していく中学部生7名に、温かい応援をよろしくお願いいたします。

【高等部普通科】**(主任教諭 山田 智生)**

今年度は新入生4名を迎え、2年生が4名、3年生が8名、総勢16名の普通科です。昨年度と比べると人数は減りましたが、校内で一番大人数の集団となります。生徒間・教員間の報告・連絡・相談を密に行い、学習・学校生活・行事・進路など、様々な面で密度の濃い高校生活を送れるようにしていきます。一人一人が活躍するとともに、協力して一致団結できる集団を目指します。御協力、応援のほどよろしくお願いいたします。

【高等部理療科】**(主任教諭 藤岡 純)**

今年度の理療科は4名の新入生を迎え、5学級10名でスタートしました。年齢も経験もそれぞれ異なりますが、国家試験合格、施術者としての自立という共通の目標に向かって、日々の学習に意欲的に取り組んでいます。校内に設置された臨床実習室では、3年生が地域の皆さんに施術をさせていただき、実践的な技術の習得に励んでいます。今年度も御協力よろしくお願いいたします。

いじめ防止 1行コラム

(主幹教諭 伊藤 光泰)**「いじめダメ!」口先だけじゃ、変わらない。」**

いじめは、誰かが「いじめ」という行動を起こさなければ始まりません。

自分から相手の気持ちを考え、思いやる心を持ちましょう。



